

## Lobsigensee bekommt den Beugger-Preis

Mittwoch, 19. Juni 2024

Der Elisabeth und Oscar Beugger-Preis zum Thema «Mehr Fläche für Naturvielfalt» geht heuer an die Berner Gemeinde Seedorf, wo am Lobsigensee ein neues, 12 Hektar grosses Naturschutzgebiet entstanden ist.

In der Vergangenheit waren rund um den See Drainagen verlegt und der Seeabfluss gesenkt worden, um Ackerbau betreiben zu können. So wurde damals zwar mehr Boden gewonnen, der See jedoch verkleinerte sich und drohte zu verlanden. Bis 2010 der Biber einzog. Er staute den Seebach beim Abfluss – die Fläche des Sees wurde grösser. Gleichzeitig nahm aber die Landwirtschaftsfläche ab. Nach vielen Gesprächen mit allen Beteiligten, Landkäufen und dem Abtausch von Parzellen konnte im Sommer 2023 das 12 Hektaren grosse Naturschutzgebiet «Lobsigensee» geschaffen werden.

Das Projekt zeigt, wie Schützen und Nutzen Hand in Hand gehen können, wenn wir der Natur mehr Platz geben. Um die Natur zu schützen und das Verständnis für die natürlichen Zusammenhänge zu fördern, wird die Gemeinde mit dem Preisgeld eine gezielte Besucherlenkung einführen.

Der mit 50'000 Franken dotierte **Beugger-Preis** ist einer der bedeutendsten Naturschutzpreise der Schweiz. Pro Natura verleiht ihn seit 2008 alle zwei Jahre.

Quellle «Pro Natura Magazin 4/24»



Foto: PD/Timon Bucher